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Protokoll der 08. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Nieder-Rosbach, am 
Donnerstag, dem 23.10.2008 im Dorfgemeinschaftshaus Schulstraße 20.  
 
 
 
Beginn der Sitzung:   20:00 Uhr 
Ende der Sitzung:    21:25 Uhr 
 
Anwesend:        
Vom Ortsbeirat Nieder-Rosbach: Herr Dachs  - Ortsvorsteher - 
      Herr Blecher 
                        Herr Ernst 
      Herr Metzger 
      Herr Blanke 
 
  Es fehlten entschuldigt: Frau Haupt 
      Herr Groos 
      Herr Hoffmann 
 
  Nicht anwesend:  Herr Dr. Rathjens 
      
 
Magistrat :                                             Herr Stadtrat Wenzel   
 
Stadtverordnetenversammlung:  Herr Launhardt,  

Herr Horlacher,  
      Herr Wyrwoll 
     
Ortsbeiräte:     Frau Wiener, Ortsvorsteherin Ober-Rosbach  
 
Zuhörer:     3       
 
Schriftführer:    Herr Blecher 
 
Tagesordnung:  
 

1. Begrüßung und Eröffnung 
 
2. Mitteilungen (Grillplatz) 

 
3. Neuwahl einer stellvertretenden Schiedsperson 
 für den Schiedsamtsbezirk Nieder-Rosbach  
4. Begehbarkeit des Friedhofs in Nieder-Rosbach bei feuchter Witterung Matsch 

und Rutschgefahr auf der Seite der alten Trauerhalle  
5. Haltelinie Einfahrt von der Schulstraße in die Rodheimer Straße 
6. 1125-jähriges Rosbacher Ortsjubiläum – Beteiligung des Ortsbeirates  
7. Zustand des Fußweges parallel zur Rodheimer Straße  
8. Aufstellung von Ruhebänken in Nieder-Rosbach  
9. Gefährdung durch Heckenüberstand in den Fußgänger- und Straßenbereich 
10. Mitteilungskasten am Dorfgemeinschaftshaus / Aushänge 
11. Verschiedenes  
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Bürgerfragestunde; die Wortmeldungen der Besucher ergehen zum jeweiligen Tages-
ordnungspunkt.  

 
Zu TOP 1; Begrüßung und Eröffnung  
 
Herr Dachs eröffnet die 8. Sitzung des Ortsbeirates Nieder-Rosbach mit Begrüßung 
aller Anwesenden. Herr Dachs stellt fest, dass die Ladung form- und fristgerecht er-
folgte. Die Beschlussfähigkeit  wurde festgestellt.  
Das Protokoll wurde vorab zugestellt und ist bereits veröffentlicht und gilt somit als 
beschlossen 
Zur Tagesordnung werden keine Einwände erhoben, sie gilt somit als angenommen. 
 
 
Zu TOP 2; Mitteilungen  
 
Die Einrichtung eines Grillplatzes für Ober – und Nieder-Rosbach wurde angespro-
chen. Nach kurzer Aussprache über Standortwahl und Ausstattung eines Grillplatzes 
wurde angeregt, die Thematik im Rahmen einer gemeinsamen Ortsbeiratsitzung mit 
den Kollegen aus Ober-Rosbach zu beraten.  
 
Keine weiteren Mitteilungen. 
 
Zu Top 3;  Neuwahl einer stellvertretenden Schiedsamtsperson für den 
Schiedsamtsbezirk Nieder-Rosbach  
 
Der für die Position vorgeschlagene Herr Fischler stellt sich vor. 
Hiernach erfolgt die Abstimmung über den Beschlussvorschlag der Verwaltung: 
 
Der Ortsbeirat Nieder-Rosbach schlägt Herrn Paul Fischler als Bewerber für das Amt 
als stellvertretende Schiedsperson vor. 
 
Der Beschlussvorschlag wurde einstimmig angenommen.  
 
Zu Top 4; Begehbarkeit des Friedhofs in Nieder-Rosbach bei feuchter Witterung, 
Matsch und Rutschgefahr auf der Seite der Alten Trauerhalle.  
 
Die Einleitung zum Thema erfolgt durch Herrn Dachs. Im Rahmen der anschließenden 
Aussprache wurde festgestellt, dass eine Problemlösung nur in Form einer Befesti-
gung mit Verbundsteinen in Verbindung mit einer fachgerechten Wasserableitung er-
folgen kann. Im Zuge dieser Lösung sollte die Gestaltung der Bereiche ums Denkmal 
und kleiner Trauerhalle mit einbezogen werden.  
 
Der Ortsbeirat Nieder Rosbach stellt den Antrag, die Finanzmittel für eine fachgerech-
te Befestigung der vorgenannten Flächen auf dem Friedhof Nieder-Rosbach  im 
Haushalt 2009 einzustellen.   
 
Zu Top 5; Haltelinie Einfahrt von der Schulstraße in die Rodheimer Straße 
 
Seitens der Verwaltung wird berichtet, dass die Anlage der Haltelinie in den Zustän-
digkeitsbereich des Amtes für Straßen- und Verkehrswesen fällt und dieses bereits auf 
die Erledigung der Angelegenheit angesprochen wurde. Eine Ausführung wurde zuge-
sagt. 
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Die Ausführung der Radwegekennzeichnung entlang der Rodheimer Straße wird als 
vorbildlich und gut festgestellt.  
 
Zu Top 6; 1125-jähriges Rosbacher Stadtjubiläum – Beteiligung des Ortsbeirates  
 
Nach kurzer Einleitung zum Thema konnte Einigung erzielt werden, dass sich der 
Ortsbeirat Nieder-Rosbach in Verbindung mit dem Ortsbeirat Ober-Rosbach mit dem 
Thema: „ Zusammenschluss Ober-Rosbach Nieder-Rosbach“ an der akademischen 
Feier am 4.04.2009 beteiligt.   
 
 
Zu TOP 7; Zustand des Fußweges parallel zur Rodheimer Straße  
 
Einleitend wurde die bereits erfolgte Maßnahme angesprochen. Es bestand Einver-
nehmen, dass vorbehaltlich der sonstigen Maßnahmen, an den Anbindungen zum 
Narzissenweg und Wendehammer Ahornring, die Eindeckung nachgebessert werden 
muss. Darüber hinaus wurde das stellenweise einseitig starke Gefälle und die damit 
verbundene schlechte Begehbarkeit bei Nässe bemängelt.  
Eine Aufnahme der Verbesserungsmaßnahme in das Investitionsprogramm sollte sei-
tens des Ortsbeirates erfolgen. Eine Prüfung der Verbesserungsmöglichkeiten der 
Wegequalität wurde seitens der Verwaltung zugesagt.   
 
Zu Top 8; Aufstellung von Ruhebänken in Nieder-Rosbach  
 
Von Herrn Dachs wird der zusätzliche Bedarf an Bänken in Nieder-Rosbach erfragt.  
Im Rahmen der folgenden Aussprache wurden die Standorte: 

• Nussbaum in der verlängerten Frankenstraße  Bahnlinie, 
• Ende Brunnenstraße vor der Brücke in Richtung Marburger Hohl 
• sowie der Austausch von defekten Bänken in der Teichanlage Nieder-Rosbach  
für eine Neuaufstellung bzw.  Austausch festgestellt.  

 
Zu Top 9; Gefährdung durch Heckenüberstand in den Fußgänger- und Straßen-
bereich 
 
Die Vorgehensweise seitens der Landwirtschaft in Bezug auf Heckenrückschnitt im 
Außenbereich wird erläutert. Prinzipiell ist diese Angelegenheit gesetzlich geregelt. 
Hierzu wird der §27 Abs. 5 des hessischen Straßegesetzes zitiert. Demnach sollen 
Meldungen von überragenden Sträuchern und Bäumen an das Ordnungsamt übermit-
telt und entsprechende Maßnahmen eingeleitet werden können.  
 
Zu Top 10; Mitteilungskasten am Dorfgemeinschaftshaus / Aushänge  
 
Hierzu erklärt sich der Ortsvorsteher bereit, den vorhandenen Kasten mit Informatio-
nen rund um den Ortsbeirat zu bestücken.  
 
Zu Top 11; Verschiedenes  
 

• Die geplante Schließung des Feldweges zw. Bahnlinie und östlichem Rand des 
Feldpreul - Baugebietes wird angesprochen und im Zuge einer allgemeinen 
Diskussion mit unterschiedlichen Statements kommentiert.  

 Verwaltungsseitig ist vorgesehen, den angrenzenden Geländestreifen von der 
 Bahn zu erwerben, mit der gegenüber dem Rückhaltebecken und im Eigentum 
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 der Stadt befindlichen Erde einen Sichtschutzwall aufzuschütten, der dann 
 bepflanzt und über den neu angelegten Fußweg  gepflegt werden kann.  
 Die städtischen Gremien werden im Zuge des Geländeankaufs betei ligt. 
 
• Es wurde angeregt, die Eingangstür zum Dorfgemeinschaftshaus mit einem 

neuen Anstrich zu versehen. Dies kann im Rahmen der allgemeinen Gebäude-
unterhaltung erfolgen.   

 
Herr Dachs bedankt sich bei allen Anwesenden für die konstruktive Mitarbeit 
und schließt die Sitzung um 21:25 Uhr. 
 
 
 
 
 
(Karl-Heinz Dachs)       (Blecher) 
Ortsvorsteher       Schriftführer 
 
 


